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財團法人公共電視文化事業基金會 

第六屆第五十六次董事會議訊息 

 

 110 年 3 月 18 日下午 2 時正，於公視 A 棟七樓第一會議室召開第

六屆第五十六次董事會議，由陳郁秀董事長擔任主席。 

 

      本日董事會議聽取以下報告：公視總經理報告、中華電視公司經

營現況報告、客家電視台工作報告、臺語台工作報告。 

針對中華電視公司經營現況報告，董事發言摘要如下： 

邱家宜董事： 

過去兩年多的時間，新聞諮詢委員會在推動東南亞語新聞製播、P＃新聞

實驗室成立及公視新聞網轉型等面向，皆有相當成效，去年初因體認董

事會極有可能完成改組，乃於二月份之後停止運作。有鑑於華視新聞資

訊台刻正進行遞補 52 台之申請作業，此乃一項艱鉅任務，亦為公廣集團

之大事，本屆既然仍在任期內，有責任以董事會之高度，聽取外界對於

新成立頻道的意見，協助公視與華視部門間之溝通與磨合，盡速建立雙

方合作模式。因此認為新聞諮詢委員會有重新啟動、召開會議之必要，

期能確保未來公廣華視新聞台之建置，能具備公共服務屬性，符合社會

各界之期待。 

馮小非董事： 

新聞諮詢委員會重新召開之著眼點，並非在於做出重大決策，值此時機

點，另有象徵性的意義，因為公廣華視新聞申請進駐 52 台黃金區塊一

事，已陷入政治攻防，華視能否有別於其他競逐者，提供閱聽眾更優質

的內容，實為各界關注之焦點。新聞諮詢委員會並非無限制參與的機制，

此刻適時讓諮詢委員加入討論，除可了解外部對於公廣新聞頻道的想像

與期待外，更意味著結合社會的力量，作為公廣的後盾；對 NCC 而言，

亦可視作一種民意的支持。 

陳郁秀董事長： 

本人已多次敦請文化部與行政院加緊腳步完成下屆董事之選任作業，現

階段進駐 52 新聞頻道之相關籌劃作業，多倚重公視、華視管理團隊及同

仁之專業，並在雙方董事會之監督下，共同努力期能達成目標。在董事

會隨時可能交接的尷尬時期，對於重大決議之推行，實在感到為難，對

於新聞諮詢委員會重新召開會議之意見，本人有所保留。 



 第 2頁 

華視莊豐嘉總經理說明： 

華視新聞資訊台遞補 52 台頻道申請案，在 NCC 審議通過之前，需要經

過層層關卡，為能順利過關，華視必須做出強化新聞品質控管的相關承

諾。在現有自律諮詢委員會(三個月召開一次)運作下，對於未來新聞製播，

正思考採取更積極之作為，以期能將政治及商業之干預降至最低程度。 

一、品質管控方面，設置外部公評人，每月定期與主管開會，並可依特

定需求，主動索取資料。 

二、《新聞自律公約》已大致完成，將進入簽約程序，未來主管若有濫用

權力等不當行為發生，員工可透過公評人機制進行調查。 

三、設計業務篩選機制，嚴格控管置入性行銷或廣告選擇，例如某藥品

廠商被主管單位罰款次數超過一定比例，即刻停播該廠商之所有廣

告。 

      

            本日議程提報本會 109 年第四季稽核報告，准予備查。 

 

         本日議程列有六項「討論事項」： 

一、通過本會 109 年度「會計師查核之財務報表」及「年度業務報告書」。  

    

二、通過本會《資產出租作業要點暨流程》修正案。 

 

三、通過本會《關係人交易作業規則》修正案。 

 

四、通過 110-112 年兩部生活劇《牛車走過的日子》及《我的婆婆怎麼

那麼可愛》新增特別預算執行規劃案。 

 

五、通過 110-111 年《你的婚姻不是你的婚姻》節目新增特別預算執行

規劃案。 

 

六、通過臺語台諮詢委員會計畫大綱及委員名單。 

   

     本日會議於下午 3 時 40 分散會。                                              


